

La Mañanera

MARTES 18 DE OCTUBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Alejandro Svarch Pérez, titular de COFEPRIS

PULSO DE LA SALUD

1. El presidente informó que hoy se presentaron una investigación e informe sobre vapeadores; dijo que estos cigarrillos electrónicos causan daño a los jóvenes. Reiteró que se va a tener un sistema de salud de primera, como los mejores del mundo.

2. Jorge Alcocer señaló que van 14 semanas de continuo descenso de la pandemia; reconoció que no se ha hecho caso en el tema de los vapeadores, por lo que se convencerá de su toxicidad, principalmente para los jóvenes mediante campañas de información.

3. Zoé Robledo informó que la Convocatoria Internacional de Médicos Especialistas ofrece un sueldo bruto mensual de \$53,569 pesos e incluye un boleto de avión redondo, requisitos migratorios y validación académica en México; agregó que, hasta la fecha se han inscrito 2,067 médicos especialistas y 419 médicos han concluido su solicitud de ingreso.

Destacó los avances del IMSS-Bienestar en Nayarit, Tlaxcala, Colima, Baja California Sur y Campeche.

4. Hugo López-Gatell destacó los avances de la Estrategia Nacional de Vacunación y afirmó que el 83% de la población está vacunada, hizo un llamado a las personas adultas mayores a vacunarse. Informó que hasta la fecha se ha vacunado contra la influenza al 10% de la población meta en el país. Hizo un llamado a las personas adultas mayores, las embarazadas y personas en riesgo, a que se vacunen.

5. Alejandro Svarch explicó que los vapeadores provocan enfermedades, muerte y más adicción; recordó que, en mayo de 2022 la COFEPRIS y la SEGOB emitieron una alerta sanitaria máxima pues se identificó que los vapeadores contenían sustancias tóxicas que ponían en riesgo la salud e incluso, la vida.

Agregó que el 31 de mayo de 2022, el presidente firmó un decreto que prohíbe la circulación y comercialización de vapeadores y cigarrillos electrónicos; ante ello, la COFEPRIS ha decomisado más de 72 mil en el país. Presentó los resultados del análisis realizado a los vapeadores, resaltó que en el mundo no existían análisis ni metodologías para ello, por lo que se localizaron hasta 33 sustancias, destacando: Dimetil éter, Alcohol Bencílico y Propinato de Etilo.

Mostró un video sobre los análisis realizados a los vapeadores y las sustancias que éstos contienen, las cuales pueden causar la muerte.

6. López-Gatell expuso que México tenía un rezago grande en el cumplimiento del programa global de control del tabaco; "se desarticuló el esfuerzo de avanzar en el desmantelamiento de tabaco, principalmente de 2012 a 2018", afirmó. Mencionó que México firmó un tratado vinculante para el Control del Tabaco, auspiciado por la OMS, por lo que se reformó la Ley General de Control de Tabaco para que haya espacios 100% libres de humo y se controle su publicidad.

BIENESTAR

1. El presidente informó que se está dando atención especial a las comunidades donde pasa el Tren Maya, además, dijo que la mayoría de los ejidos cuentan con el programa Sembrando Vida y se construyen distintos hospitales en la ruta del tren; explicó que gracias a los programas del Bienestar en la ruta del Tren Maya no se tiene oposición, además, reveló que en el tramo Xpujil-Escárcega, 16 ejidos firmaron la anuencia para la construcción aun sin avalúo, pues apoyan al proyecto.

Subrayó la importancia de la familia como la institución de seguridad más importante en México, además, dijo que confía en que esta institución, así como sus valores, sirvan para enfrentar el problema de la drogadicción.

2. Ante la inflación, el mandatario destacó acuerdos con distribuidores y productores, como Walmart, para que no aumenten los precios de los productos básicos y se respete lo acordado; señaló que, recibirá hoy a la gerente internacional de Walmart para tratar el tema. También destacó el acuerdo que hubo con las empresas para el etiquetado. Expresó que le llena de orgullo que México es de los países donde se hace un estudio sobre los vapeadores porque es un engaño de sustancias ocultas: "Es un fraude y tiene que ver con la salud", expresó.

POLÍTICA EXTERIOR

2. El mandatario reveló que a Marcelo Ebrard lo buscaron de la Casa Blanca porque Joe Biden quiere hablar con él por teléfono; explicó que la controversia en el tema energético del T-MEC se mantiene; "van a darse cuenta de que no se afecta en nada nuestra relación con la aplicación de nuestra política soberana en materia energética, petrolera, en el manejo del litio. No queremos pleito", expresó.

GOBERNABILIDAD

1. Al ser cuestionado sobre la inasistencia de Luis Cresencio Sandoval para comparecer ante la Cámara de Diputados por hackeo, el presidente expresó que es politiquería.

PROTECCIÓN A PERIODISTAS

1. La reportera Susana Carreño reapareció en la mañana tras estar hospitalizada por un ataque en Puerto Vallarta y dijo al presidente que fue un atentado; a lo que, el presidente respondió que se ha avanzado bastante y seguirá combatiendo la corrupción.

DATO ADICIONAL

El presidente informó que hoy viajará a Ciudad Victoria, Tamaulipas, para tener una reunión de Gabinete y respaldar al Gobernador Américo Villarreal.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al daño que causa los vapadeores y el combate a las drogas, el mandatario expresó: "Vamos a enfrentar abiertamente al fentanilo, con todo el daño que causa porque es muerte fulminante. Es dolorosísimo ver cómo andan como zombies."